¿QUIÉNES SOMOS?LOS EURODIPUTADOS EN PARÍS HISTORIA DE LOS EURODIPUTADOS

Desde 1658, las Misiones Extranjeras de París han contribuido a la evangelización de numerosos países asiáticos: Tailandia, Vietnam, China, Camboya, India, Laos, Japón, Corea, Malasia, Singapur, Birmania... En el siglo XX, 23 misioneros ofrecieron su vida. como mártires y convertidos en santos. Hoy, el eurodiputado cuenta con 150 sacerdotes en 14 países y continúan participando en el anuncio de la Buena Nueva, enviando sacerdotes misioneros de por vida a Asia y al Océano Índico. Estos sacerdotes también trabajan en la creación de nuevas comunidades cristianas o grupos religiosos, en la formación de sacerdotes locales, en obras de caridad en educación o salud, trabajan con minorías étnicas o inmigrantes, participan en el diálogo interreligioso o están al servicio de Comunidades católicas francófonas en Asia.

Las numerosas misiones llevadas a cabo desde el siglo XVII por 4.300 padres eurodiputados han permitido reunir y conservar abundantes archivos que pueden consultarse en el <u>Instituto de Investigación Francia-Asia</u> (IRFA).



Iglesia de San Juan en Youhanaba, Lahore, en octubre de 2023 durante una celebración.









Iglesia de San Juan en Youhanaba, Lahore, en octubre de 2023 durante una celebración.

360 años de historia: la fundación

Apóstoles elegidos por Cristo para anunciar el Evangelio y enviados por la Iglesia, los misioneros son mensajeros. Ayer como hoy invitan a los hombres a escuchar la palabra de Dios y el testimonio de Jesús.

Así se desarrolla y se difunde progresivamente la misión cristiana, fundamento mismo de la Iglesia, en Europa y luego en otros continentes. Situada en los siglos XV y XVI bajo la autoridad de los reyes de España y Portugal (los patronatos), vio frenada su expansión y sus actividades. No fue hasta la fundación en 1622 de la Congregación para la Propagación de la Fe (ahora Congregación para la Evangelización de los Pueblos) que el dinamismo misionero de la Iglesia recobró un nuevo impulso.

El secretario de la Congregación para la Propagación de la Fe de 1622 a 1649, François Ingoli, redefinió los métodos de evangelización, mejoró el reclutamiento de los jóvenes destinados a la misión favoreciendo al clero secular. Insiste en el nombramiento de obispos y en la necesidad de constituir un clero autóctono que vaya sustituyendo progresivamente al clero europeo. Finalmente, para liberar las misiones de cualquier interferencia política, recomienda que el Papa nombre vicarios apostólicos cuya jurisdicción episcopal sería independiente del patrocinio.

Un misionero jesuita, Alexandre de Rhodes (nacido en 1591 en Aviñón, fallecido en 1660 en Hispahan) hizo varias estancias en Tonkín y Cochinchina entre 1624 y 1645 antes de ser expulsado, como muchos otros misioneros extranjeros. De regreso a Europa, abogó por el envío de obispos a Asia que se encargarían de promover un clero autóctono capaz de garantizar el cuidado de los fieles, y el único capaz de sobrevivir en tiempos de persecución.

Continuando el trabajo de Inocencia En 1659, antes de su partida, les envió sus instrucciones:

"No uses ningún celo, no expongas ningún argumento para convencer a estas personas de que cambien sus ritos, sus costumbres y su moral, a menos que sean manifiestamente contrarios a la religión y a la moral. ¿Qué podría ser más absurdo que transportar a Francia, España, Italia o algún otro país europeo a los chinos? No introduzcamos entre ellos nuestras patrias, sino la fe, esa fe que ni rechaza ni daña los ritos ni las costumbres de ningún pueblo, siempre que no sean detestables, sino que, al contrario, quiere que los

guardemos y protejamos... Nunca comparar los usos de estos pueblos con los de Europa; al contrario, date prisa para acostumbrarte. »

360 años de historia: el seminario

François Laval de Montmorency, Pierre Lambert de la Motte, Ignace Cotolendi y François Pallu son los verdaderos fundadores de la Sociedad de Misiones Extranjeras; Partieron entre 1660 y 1662, respectivamente, hacia Canadá, Cochinchina, China y Tonkín, acompañados de sacerdotes y laicos. Mientras tanto recibieron autorización para abrir un seminario en la rue du Bac de París para la formación de futuros misioneros. Nació el seminario de Misiones Extranjeras.

En el siglo XVIII, el seminario de Misiones Extranjeras envió nuevos misioneros a Asia, a países donde la religión católica rara vez estaba autorizada y en la mayoría de los casos estaba prohibida. Se alternan tiempos de tolerancia y períodos de persecución, colocando la estancia de estos hombres bajo el doble signo de peligro y precariedad. Grandes misioneros desempeñan un papel importante en el nacimiento y crecimiento de muchas Iglesias, como: Luis Néez, que gobernó la Iglesia de Tonkín durante cuarenta y dos años, Gabriel-Taurin Dufresse, vicario apostólico de Sichuan en China, Luis Campeón de Cicé, vicario apostólico de Siam, Guillaume Piguel y Pierre Pigneaux de Béhaine, vicarios apostólicos de Cochinchina y muchos otros.

En el siglo XIX las vocaciones eran numerosas. Permitieron a la Santa Sede ampliar el alcance de trabajo de la Compañía, encomendándole las nuevas misiones en Corea, Japón, Manchuria, Malasia, Birmania, Tíbet y Assam. En esta época, eminentes misioneros se destacaron tanto por su valentía y celo apostólico como por su trabajo e investigación.

En el siglo XX se desarrolló el clero indígena. La Sociedad de Misiones Extranjeras evangeliza y organiza más de cien diócesis en diez países asiáticos que ahora están dirigidas por obispos indígenas. En 1922, gracias en particular a la acción decisiva de Jean-Baptiste de Guébriant, la Santa Sede confió las dos primeras prefecturas apostólicas al clero chino. Siguieron otros nombramientos en India, Japón, Vietnam...

Desde el siglo XVIII hasta nuestros días, más de 200 sacerdotes de la Sociedad de Misiones Extranjeras han fallecido de forma violenta en el ejercicio de su actividad misionera. Veintitrés de ellos han tenido su testimonio reconocido oficialmente por la Iglesia y son honrados como santos.

Algunas fechas clave de las Misiones Extranjeras de París:

1622 : fundación de la congregación De Propaganda Fide (Propaganda) por el papa Gregorio XV.

1658 : envío de los obispos Pallu , Lambert de La Motte y Cotolendi , primeros vicarios apostólicos en Asia.

1663 : Cartas patentes de Luis XIV que marcan la fundación del Seminario para la conversión de los infieles. **Inauguración del seminario, rue du Bac de París.**

1665 : **fundación del Colegio General de Ayutthaya**, seminario para la formación de sacerdotes indígenas. Los obispos Pallu y de La Motte dirigen la *Monita ad Missionarios* a todos los misioneros para explicarles sus instrucciones para la misión

1682 : el obispo Louis Laneau escribe en Siam unas Instrucciones para quienes van a fundar una misión en los reinos de Laos y en otros países , y las dirige a los misioneros dispuestos a abandonar París.

1860 : Desde 1760, la Sociedad ha enviado 538 misioneros.

1910 : las Misiones Extranjeras cuentan con más de 1.400 miembros, la cifra más alta desde su fundación.

1921: primera asamblea general en Hong Kong, que decide **la elección de un Superior general común al seminario de París y a toda la Sociedad**, la celebración de asambleas generales periódicas y la publicación de una revista mensual. Elección del primer superior general, Mons. Jean <u>Budes de Guébriant</u>.

1925 : canonización de los tres primeros misioneros mártires en Corea.

1950 : asamblea general que establece las *Constituciones* (normas jurídicas estables de la Compañía) y las *Consuetudinarias* (normas morales y espirituales revisadas en cada asamblea).

1960: Desde 1860, la Sociedad ha enviado 3.259 misioneros.

1980 : agrupación de Madagascar, Mauricio y Reunión en una única misión, la del Océano Índico.

https://irfa.paris/en/the-mep-in-asia/

EL EURODIPUTADO EN ASIA

Desde 1663, los sacerdotes de las *Misiones Extranjeras de París* (MEP) están establecidos en Asia , desde el sur de la India hasta el norte de Japón.

También han estado activos temporalmente, o todavía lo están, en **Filipinas**, **Indonesia** (desde 1975), **Brasil** (entre los años 1970 y 2000), **Nueva Caledonia** (entre los años 1970 y 1990), pero también, sobre todo, en el **Océano Índico** (desde 1953), en las islas de Madagascar, Mauricio y Reunión.

Para cada una de las doce zonas que aparecen en este **mapa interactivo**, **hay disponible una amplia ayuda para su investigación**: notas que recapitulan la historia de la presencia de los eurodiputados; ilustraciones y mapas de nuestros fondos; bibliografías; Historia de cada diócesis asociada al MEP.

Estos recursos han sido elaborados para proporcionar pistas y un sentido de dirección a las personas que buscan aprender más sobre la historia misionera. Sin pretender ser exhaustivos, son un reflejo directo de las

fuentes que conserva la IRFA. Explican la riqueza que ofrece este patrimonio y a la inversa nos muestran los territorios y periodos históricos que no están documentados.

